



Bulletin n° 28 – JUIN 2024

La Culturothèque

Club de Scrabble.

Pierrette tire sa révérence !
Après avoir créé le Club de Scrabble de La Culturothèque, il y a 18 ans, en mettant en place le jeu Duplicate, Pierrette prend une retraite bien méritée.
Merci Pierrette, un grand merci pour tous ces bons moments.



Sommaire :

Page 1 : Edito – Néné – Roseline - Pierrette
Page 2 : Le Conseil d'Administration – Les Conférences.
Page 3 : Les Sorties - Les Randonnées
Page 4 : Voyages/séjours – Téléthon – Lotos-Art et Couleurs – Club de Gym – Club informatique – Club de Scrabble – Rando France Bleu – Tournage en cours - Fête de la randonnée du Gard.

EDITO

De belles sorties parfaitement organisées, des conférences ludiques, intéressantes... des randonnées avec de belles découvertes, etc.

Tout le monde aime, n'en doutons pas.

Venir au rdv et participer c'est extraordinaire, c'est sympa, c'est un cadeau qui tombe du ciel ! On se régale !

A La Culturothèque cet « extraordinaire », « sympa », ce « cadeau du ciel », c'est malheureusement le travail de quelques bénévoles, peu nombreux...

Se régaler oui... Mais depuis quelques temps, ce n'est plus si « régaland » pour ces « quelques bénévoles ».

Ragots, attitudes qui dérangent les autres... agressivité, oui, il y a eu de ça.

Oui, chaque façon de voir et de penser est une liberté.

Mais les responsables d'activités ont tout aussi la liberté de penser qu'ils n'ont plus à supporter tous ces comportements désobligeants.

Que doivent-ils faire ?

Rester chez eux et fermer leur porte.

Oui à conditions qu'ils trouvent un, ou, des remplaçants pour proposer de belles sorties parfaitement organisées, des conférences ludiques, intéressantes... des randonnées avec de belles découvertes, etc.

Mais en attendant ils ne peuvent pas rester chez eux car il y a beaucoup d'adhérents qui sont en attente de leur travail.

Soulignons le, c'est important, ces comportements désobligeants sont le fait d'une minorité d'adhérents, toujours les mêmes.

Mais une minorité qui malheureusement « lasse », et les bénévoles n'ont pas envie de baisser les bras pour les adhérents qui sont heureux de se retrouver à La Culturothèque.

Ces bénévoles ne doivent pas non plus parler de leur ressenti à personne, car ils « dérangent », ça se comprend.

Mais où trouver la force de continuer avec sérénité ?

C'est la problématique que rencontrent beaucoup de Responsables Associatifs de nos jours.

Je crois qu'il nous faut trouver la force de continuer avec les outils associatifs que sont les Règlements Intérieurs.

Appliquer les règlements intérieurs amènera une belle harmonie entre tous les adhérents... et aussi peut-être une certaine sérénité pour les Responsables d'Activités.

Un grand merci aux adhérents qui œuvreront, dès la rentrée, pour que les bénévoles qui travaillent pour eux retrouvent la sérénité...

Michèle



Durant plus de 18 ans il a animé des randonnées à La Culturothèque... d'innombrables projets ont été réalisés avec lui. On n'oublie pas sa gentillesse, ses blagues, sa "mousse" et ses coups de mains lors des difficultés, ses encouragements et ses conseils "Profitez... profitez tant qu'on le peut" disait-il souvent ! Chacun de nos pas sur les sentiers sont un hommage à Néné.



Membre Fondateur de La Culturothèque, Championne des Tournois Pyramide... Présente à toutes les activités durant plus de 20 ans. On l'a tous aimée.
Elle nous a quittés pour rejoindre « son » Ignace, l'amour de sa vie. Au-revoir Roselyne !



Travaux des élèves du Cours de Dessin et Peinture « Art et Couleurs ».

Le conseil d'Administration du 11 juin 2024 :

Il en a été débattu ainsi :

QUESTION 1 – BILAN DE LA SAISON 2023-202

176 adhérents – 103 licenciés.

Michèle a envoyé le Rapport d'Activités à chacun des Membres du Conseil. Aucune remarque particulière. Le bilan des activités est toujours aussi important (365 activités gérées dans l'année). Les comptes sont détaillés. Chaque poste de dépense et recette est chiffré. Les comptes s'équilibrent. Christian demande que la comptabilité soit envoyée aux membres du CA en même temps que le Rapport d'Activités.

Participation : Bonne participation en général aux activités mais en fin de saison moins de monde aux randonnées. Les voyages et séjour, à part le Sidobre, ont fait le plein.

QUESTION 2 – Questions diverses 1

Subvention Mairie. On a reçu une lettre pour la subvention du CCAS : 2000 €. qui sont déjà versés sur notre compte. Il faut remercier M. le Maire et bien faire attention que tous les documents que nous diffusons comportent le logo de la Mairie.

« Fair Play ». Michèle expose que lorsqu'elle a démarré La Culturothèque il y a 25 ans, elle l'a fait avec des personnes qui avaient une même vision : respect, entraide, solidarité et... amitié.

Surtout son engagement était de « Sortir » de chez elles les personnes isolées. Aujourd'hui elle informe le Conseil qu'elle ne retrouve plus ces valeurs.

Depuis quelques années de nombreux adhérents manquent de « Fair Play » et la solidarité n'existe plus. Il est à noter que, même si elle fait preuve de temps en temps de « remarques appuyées » auprès de certains elle doit accepter ce qu'elle n'accepterait pas dans sa vie personnelle, de ses enfants, de ses amis... et beaucoup de personnes, si elles reconnaissent le travail qu'elle fait, ne se rendent pas compte qu'elle se lasse de ces comportements de « consommateurs d'Association ».

Elle demande donc à chacun des adhérents de reconsidérer son engagement et son travail au sein de La Culturothèque et si les valeurs de respect, entraide, solidarité et amitié ne font pas partie du comportement d'une personne elle ne doit pas reprendre son adhésion pour l'année prochaine. Toutefois, elle souligne que dans l'ensemble les adhérents sont adorables et savent « rebouster » les troupes, et elle les remercie vivement : ils donnent l'envie de continuer !

Elle fait le même constat pour les Responsables d'activités et animateurs, à part quelques exceptions, ils ne reçoivent pas un merci pour leur investissement, tout est dû, et surtout parfois exigé. Il faut rappeler et insister que La Culturothèque est une Association et que chacune des personnes qui propose ou gère une activité fournit un travail, important, de qualité... Passe des heures de préparation et... tout cela en complet bénévolat, ils font ce qu'ils peuvent, font preuve d'abnégation totale, mais, un sourire, un merci sera toujours le bienvenu. (Personne n'a d'avantage financier ou autre : chaque bénévole paie sa cotisation, sa participation aux activités, aux voyages au même titre que tous les adhérents, et ne pas oublier, qu'au contraire, les responsables d'activités et animateurs ont des frais qu'ils prennent à leur charge !).

Hello Asso.

Bien apprécié des adhérents.

Gestion plus lourde que l'ancien prestataire pour l'Association (mais on s'habitue en comptabilité). Il y a eu des problèmes : 1 paiement n'a pas été enregistré sur nos comptes (Dominique S. Voyage Corse) et de nombreux paiements double, 1 fois sans l'intervention du payeur.

Il faut rappeler aux adhérents : Qu'une fois la carte de paiement enregistrée, même si on n'a pas reçu la confirmation, il ne faut pas effectuer à nouveau le paiement. Attendre 2 jours et si besoin demander, par

mail, à Michèle si le paiement est enregistré avant de recommencer. D'autre part, dans tous les cas il est primordial que chacun des adhérents garde le plus longtemps possible les reçus de Hello Asso.

Loto. Du fait de « consommateurs » d'association, là aussi, il n'y a pas vraiment d'investissement. Les résultats s'en ressentent, mais encore une fois un grand merci aux « impliqués ». Le Conseil semble bien conscient qu'il faut mieux s'organiser pour la pub (distributions et pose d'affiches 1 semaine avant) et, surtout, ne pas oublier les réseaux sociaux.

Conférences : cette saison beaucoup de conférenciers professionnels. Le prix de certains est trop élevé. Limiter les interventions des conférenciers qui prennent trop cher.

Une conférence un peu particulière sera proposée aux adhérents le 24 septembre !

QUESTION 3 – Projets pour la saison suivante.

Cotisation : inchangée, 50 € – licence augmentée de 2 € par la FFRandonnée.

Conférences : tous les mardis (idem)

Sorties : idem – prix forfaitaires idem (25 – 10 ou 5 €). (On a noté que les prix ont encore augmenté la saison dernière et les difficultés de gestions auprès des prestataires qui sont de plus en plus lourdes au point administratif).

Gym : idem

Lecture Partagée : idem

Informatique : idem

Club de Scrabble : Voir avec le Club de Scrabble concernant le départ de Pierrette qui avait créé le Club il y a 17 ans !! Un grand merci Pierrette.

Cours de dessin et peinture : Idem + Voir avec Laurent l'idée de cours supplémentaire... l'idée d'exposition aussi.

Promenarando : idem

Randonnées : 1 randonnée à la journée le lundi – 1 randonnée à la demi-journée le vendredi – 1 randonnée à la journée 1 dimanche sur 2.

Voyages Séjours : En principe un séjour rando en Oct – Voir ensuite les propositions sur le programme.

Quelques dates à retenir pour tous les adhérents : Fête des Associations : le 31 août 2024 (il serait bien qu'il y ait dans la journée une présence, en relais, d'une personne par activité) – Conférence du 24 septembre – Fête de la randonnée du 29 septembre au 6 octobre – LOTOS : le 13 octobre (ou le 29 septembre*) + Le 9 mars (*date définitive à voir sur l'Agenda prévisionnel) – Assemblée Générale : le 29 octobre – Prochaine réunion du Conseil d'Administration : 5 novembre – Goûter de Noël : 17 décembre

QUESTION 4 – Questions diverses 2

Co-voiturage sorties et rando : le rdv pour les randonnées et les sorties sera donné simplement sur le site internet, il faudra toujours se présenter 10 mn avant l'heure du départ. En effet, plus d'inscription pour les randos sauf celle du dimanche. Pour les personnes qui n'habitent pas Beaucaire, envoyer un mail à Michèle pour signaler sa participation pour un rdv aux points fixes habituellement.

Rando Santé® : Rappel des critères de la Fédération. Si randonnée A1, il s'agit d'un critère Associatif.

Licences : chaque animateur doit s'inquiéter si l'adhérent est à jour de sa licence, en conséquence chaque adhérent devra présenter sa licence à l'animateur.

Prix co-voiturage : Bien précisé sur le Règlement Intérieur. En effet, chaque chauffeur est libre de demander la participation qu'il veut, chaque passager doit payer le prix demandé par le chauffeur. Ce n'est qu'à titre indicatif que le prix de l'essence aller/retour est indiqué sur la feuille de route. Les voitures n'appartiennent pas à l'Association.

Statuts et RI : rappeler que chaque adhérent doit lire les Statuts de l'Association et se conformer aux Règlements Intérieur (RI général + RI randonnées). Ces documents sont affichés dans notre salle et sont visibles sur notre site.

Attention ! Ne jamais laisser de courrier dans la boîte aux lettres de la salle (27 bd Joffre).

Plus aucune question n'étant à l'ordre du jour, la séance est levée à 16h45.



34 CONFERENCES :

– “L'enbarras de la Fieiro de Beaucaire” Michèle – “Germaine Richier” Michèle– “Mosaïque Romaine” Anne-Lise Moreau – “Sarah Bernardt” Michèle – “La médecine de 1967 à nos jours” – (Volet 1) Christian Ordner – “Les Vaudois dans le Luberon” Michèle – “Les Cosaques et l'Ukraine” Guy Robin – “La Céramique, un univers complexe et méconnu” Michèle – “Publicité et mythologie” Christine Berthon - “Martial Raysse” Claire-Lise Creissen– “Les ruines dans l'Art” Emeline Garnier– “Les grandes mosquées du Monde” Barbara Lepêcheux– “La symbolique autour de Noël” Emeline Garnier – “Histoire de la musique” Denis Fleurette – “Marseille, une mémoire de 26 siècles” Brigitte Poch – “Regard sur le patrimoine de Beaucaire” Claire-Lise Creissen – “Troubadours et Cours d'Amour en Provence” Catherine Ribotton – “Histoire du Baiser” Christine Berthon – “Voyage à Prague (volet 1) Des Boïens à la guerre de Trente Ans” Anne-Lise Moreau – “Tanger” Barbara Lepêcheux – “Gabrielle Chanel” Michèle – “Les femmes du Gard” Emeline Garnier – “Histoire de la Médecine de 1967 à nos jours” (Volet 2) Christian Ordner – “Fabergé, fabuleux joaillier des Tsars” Michèle– “Les portraits du Fayoum” Claire-Lise Creissen– “Prague et la République Tchèque (Volet 2) De la mainmise des Habsbourg à nos jours » Anne-Lise Moreau– “Alea Jacta est... et autres expressions !” Christine Berthon– “Yves Brayer, une vie consacrée à l'Art” Michèle– “Découverte du Cap Corse” Michèle– “Caducée et Panacée, la médecine à Rome” Christine Berthon– “Voyage à Prague (Volet 3) La ville aux cent tours » Anne Lise Moreau– « Pleurants Médiévaux » Claire-Lise Creissen– “Voyage à Prague (Volet 4) Les perles de la Bohême et de la Moravie » Anne-lise Moreau– « Vénus fait sa belle » Christine Berthon.



13 Sorties Culturelles

Montpellier – 2 visites guidées : « Peintre de l'Outremer » et « Germaine Richier, une rétrospective » – Musée Fabre

Nîmes – 2 visites guidées : Visite guidée de la ville sur les pas de Martial Raysse + Visite Guidée du musée des Beaux Arts

Luberon – 2 visites guidées : Château de Lourmarin + musée de la Lavande (+ visite route touristique du Luberon et quartier libre dans Apt).



Graveson – 1 visite guidée : Musée Auguste Chabaud.

Ardèche – 4 visites dont 1 guidée : Route touristique des Gorges de l'Ardèche + visite guidée de la Grotte Chauvet + visite du spectacle « Animal, de la préhistoire au Street Art » + visite du musée de l'Aurignacien.

Saint-Rémy-de-Provence – Visite guidée du musée des Alpilles (+ goûter)

Drôme – 2 Visites guidées + 1 Repas : Visite guidée du musée de la Céramique à St-Uze + visite guidée de la Cité du Chocolat à Tain l'Hermitage + Repas Tout chocolat.

Arles – 1 visite guidée : Le musée Réattu.

Aix-en-Provence – 1 Visite guidée : l'Exposition Mucha.

Saint-Tropez – 1 visite guidée + 1 balade en bateau : visite guidée de la ville de St-Tropez + balade guidée en bateau de la Baie.

Carpentras – 3 visites guidées : visite guidée de la Synagogue + visite guidée de la Cathédrale et de la ville + visite guidée d'une fabrique de Berlingots.



Les Baux de Provence – 1 visite guidée : Musée Yves Brayer

Les Saintes-Maries de la Mer – 1 visite guidée + 1 repas : Visite guidée par un Gardian d'une Manade de Taureaux + apéritif + Repas.

Sorgues : 1 visite guidée du Jardin du château de Brantes + Repas + 1 Journée Thalasso à la Grande-Motte.



Les Randonnées

Moins marché que les autres saisons ?
La météo nous a fait annuler quelques randonnées ?

Qui dit que mettre un pas devant l'autre ne nous mène pas loin ?

Qui a dit que nous n'avions marché que sur du plat ?

Nous avons pourtant dépassé les 1400 km et atteint 22 000 m de dénivelé cette saison.

Mais qui l'aurait cru ?



Les Gorges du Régalon. (photo Françoise R.)



La forêt de Valbonne (photo Françoise R.)



Abbaye d'Aiguebelle



Aqueduc de Castries



Romanin (Photo de Françoise)



Le lac bleu (photo Françoise)



La Font de l'Abbé



Nyons



Grignan



Le Garlabon



Ventabren



La Couronne



La Garde Adhémar



Sentier de la Pierre



Voyages-séjours



Séjour Rando « Le Sidobre »



Séjour rando « Sur les Pas de Cézanne »



Séjour rando « A la découverte du Cap Corse »



Une capitale à pied : PRAGUE

Rando France Bleu

Il fallait quelques "petites mains" pour gérer cette manifestation et Michèle a été appelée à la rescousse. Accompagnée de Chantal, elles ont participé à cette manifestation et... toutes deux n'ont pas chômé !



AFM TÉLÉTHON

INNOVER POUR GUÉRIR

Malgré un temps très pluvieux, La Culturothèque a maintenu ses activités en faveur du Téléthon. La Randonnée était dynamique, conviviale mais le pique-nique n'a pas été maintenu, chacun est rentré chez soi pour se changer.

La visite de l'Exposition "L'habit fait bien le moine" au musée Jacquet a été plus que confortable dans le fait qu'il pleuvait beaucoup et qu'on était au chaud ! Marie-Pierre Maurin nous a transporté, avec passion, dans le monde du costume de l'Antiquité à la fin de l'Empire. Tous les participants ont été ravis de cette visite. Dommage que quelques uns qui s'étaient inscrits n'ont pas voulu braver la pluie. Le tournoi de Scrabble n'a pas été en reste puisque une petite fête était organisée et les participants ont passé un bon moment.

La participation à ces activités était de 5 € et malgré le froid, c'est la somme de 910 € qui a été remise à l'AFM Téléthon.



Les LOTOS



Oui il y avait beaucoup d'autres manifestations aujourd'hui.

Oui beaucoup d'adhérents se sont désintéressés de ce LOTO.

Malgré un événement qui en a bouleversé plus d'un dans la semaine, l'équipe était pourtant au travail. Merci à Annie, Charles et Robert et leurs amis. Merci à tous ceux qui étaient à leurs postes ces derniers jours, ce matin et qui ont œuvrés sans relâche pour que cette après-midi soit aussi belle ! Merci à tous ceux qui étaient présents et aussi à ceux qui ont participé pour l'achat des lots. Sans vous rien n'est possible ! Notre LOTO du 17 mars a fait un bénéfice de 1426.06 € et celui d'octobre 2328.26 €.

Tournage en cours !

Le 12 mars, au matin, un petit groupe de La Culturothèque s'est rendu à St Roman en compagnie de l'équipe de Thibault Petit, journaliste de France 2 pour le tournage d'un clip sur St Roman vu par les randonneurs. Tous ont été enchantés de cette petite rando... l'équipe de tournage était très sympathique, et, vraiment, c'était un bon moment.

Le rdv était pris pour le vendredi suivant, sur antenne 2, pour le journal découverte de 13h.



La Culturothèque est une Association soutenue par la Mairie de Beaucaire.



«Art et Couleur»

Ca y'est le Club a bien trouvé ses marques au sein de La Culturothèque. Il faut dire que les participants sont plus que motivés et Laurent est un professeur qui apporte beaucoup à ses élèves.

On parle d'un cours supplémentaire, le jeudi.

On parle d'une exposition.

Vite, vite que le Club ouvre ses portes, on est tellement curieux, on veut voir les belles œuvres que nos artistes réalisent !

Club de Gym.

C'est un club bien dynamique.

C'est un club où la qualité des cours est exceptionnelle... C'est un club où chacun peut évoluer à son rythme : on n'est pas obligés de suivre les « fortiches », l'important c'est de bouger, de progresser !

Le Club

Informatique

Jean est toujours là pour aider et dépanner autant sur les ordinateurs, utilisations des logiciels, tablettes et Smartphones, et il ne faut pas hésiter à le mettre à contributions pour vous installer tous les outils dont vous avez besoin...!

C'est surtout des cas particuliers qu'il a dû résoudre, et... à domicile.

Mais il faudrait aussi s'inquiéter de la fréquentation de notre site : on passe de 500 clics par jour à plus de 2000 clics !

Hello ASSO

Plébiscité par tous les Adhérents pour sa facilité le prestataire Hello Asso est très facile à utiliser.

Toutefois il faut garder les reçus le plus longtemps possible car il peut y avoir quelques erreurs.

Par contre si un paiement ne s'enregistre pas tout de suite, il ne faut pas le renouveler, attendre 2 jours et si l'attestation n'est pas reçue, demander à Michèle si le Règlement est effectué avant de recommencer.

Fête de la randonnée du

Gard



Il est déjà tard lorsqu'on arrive... le temps de dire bonjour à toutes nos connaissances... il est plus sage de prendre la blanche (et puis les jumelles on connaît !), nous voici donc en direction de Roquefourcade.

Bien sûr qu'il y a du monde sur les sentiers mais nous, nous dépassons ou nous nous laissons dépasser et nous nous prenons le temps de savourer ces beaux sentiers, ces beaux chemins... souvent en balcon, étroits et en fait nous avons bien la sensation d'être seuls au Monde !